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Ci vogliono ridurre in 
                       “braghe di tela”
Tradizionalmente, in estate, il ritmo della vita quotidiana rallenta. Si assiste a una decelerazione dell’econo-
mia, della produzione, dell’attività politica. Invece quest’anno assistiamo a una vera e propria turbolenza. Un 
problema senza dubbio mondiale, ma anche e soprattutto nazionale perché negli ultimi anni la politica non 
è stata in grado di prevenire, di mettere in atto una strategia con scelte coraggiose, che non rincorressero in 
modo sfrenato il consenso, ma fossero in grado di condividere scelte difficili che avrebbero potuto garantire 
una maggiore tenuta dei conti pubblici anche nei momenti più difficili come quello che stiamo attraversando. 

Il coraggio (mancato) delle scelte
Tanto che in un’Italia un po’ distratta dal caldo, dalla voglia di un meritato riposo anche con i propri cari è 
stata approvata una manovra che inciderà, e profondamente, sui bilanci delle famiglie, sia direttamente sia 
indirettamente. Perché 70 miliardi di euro sono veramente tanti.  

Non è una questione di etichetta
Una forte preoccupazione che non ha una specifica etichetta politica. “L’entità della manovra - ha detto re-
centemente il presidente di Anci Lombardia, sindaco di Varese Attilio Fontana - porterà sicuramente a dei tagli  
nelle spese per i servizi ai cittadini, come infanzia, cultura, sport o assistenza sociale”. 
Alla sua voce si aggiunge quella del presidente nazionale, insieme a quella del sindaco di Roma sempre 
del direttivo Anci, che hanno scritto una lettera al Presidente della Repubblica nella quale sottolineano che 
siamo di fronte a “interventi e norme che stanno cancellando l’autonomia e la dignità dei Comuni e di chi 
li amministra. I valori costituzionali dell’autonomia, della partecipazione democratica, del decentramento e 
della sussidiarietà ci appaiono oggi fortemente incrinati da norme che mortificano il nostro ruolo e la politica 
in generale.(...) non c’è alcun dubbio che di crescita e di investimenti il nostro Paese ha bisogno, così come i 
nostri cittadini hanno bisogno di tutele sociali e interventi contro le diseguaglianze”.

Cosa fa Corsico?
Noi stiamo facendo la nostra parte, mettendo in atto strumenti puntuali di controllo dell’elusione e dell’evasio-
ne fiscale, perseguendo in ogni modo la strada dell’equità e tagliando ogni forma di privilegio. A volte si tratta 
di incidere su scelte fatte in passato, che sicuramente garantivano una migliore qualità della vita per tutti. Oggi, 
però, non abbiamo alternative: le sempre più scarse risorse a disposizione vanno destinate a chi si trova in un 
grave stato di bisogno. E anche per loro, credo sia fondamentale l’intensificazione della rete sociale di solida-
rietà, con un ruolo importante del mondo associazionistico, del volontariato e 
del terzo settore in genere. Serve una città sempre più aperta alla collaborazione 
di tutti. Però tagliare, razionalizzare, ridurre, perseguire la strada della sobrietà 
non basta. Non si può rischiare di fare gli stessi sbagli del governo nazionale, che 
guarda sempre in casa degli altri (delle Regioni, delle Province e dei Comuni), 
procede con tagli lineari e non fa alcuna politica strategica che guardi al futuro. 
Noi vogliamo perseguire la strada della coesione e dello sviluppo della nostra 
comunità. E ci serve l’aiuto di ciascuna e di ognuno di voi!
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Numeri utili
UffICI e servIzI

ComUnAlI
Comune - centralino  02.44.80.1

Fax - segreteria 02.44.09.906

Polizia Locale 02.44.75.312

Punto Comune 02.44.80.440

Biblioteca centrale 02.44.80.677

Biblioteca ragazzi 02.45.00.462

Fonoteca e biblioteca spettacolo  
 02.44.00.185

Scuola di musica 02.44.80.623/624

Servizio Tutela Ambientale  
 02.44.80.523/527

Piattaforma ecologica  
 Numero Verde 800.55.12.21

Centro Diurno Integrato Anziani  
 02.45.10.16.62/82

Ufficio Comunicazione/Il Giornale 
di Corsico  
 02.44.80.222/228

Ufficio Tecnico 02.44.80.538

emerGenzA 
sICUrezzA

Pronto intervento 113

Carabinieri pronto intervento 112

Vigili del fuoco 115

Protezione Civile  
 02.45.10.31.01/45.10.34.61

emerGenzA sAlUte
Emergenza sanitaria 118

Pronto soccorso Ospedale S. Paolo  
 02.81.84.42.50

Pronto soccorso Ospedale S. Carlo  
 02.40.22.24.35

Guardia medica 
(Servizio di Continuità assistenziale) 
 800.103.103

Croce Verde A.P.M. 02.45.100.048

Corsico Soccorso 02.44.71.951

Centro antiveleni Ospedale Niguarda 
 02.66.10.10.29

La sindaca
Maria FerruCCi

Art. 4 (II comma) Costituzione italiana: Ogni cittadino ha il dovere 
di svolgere, secondo le proprie possibilità e la propria scelta, un’at-
tività o una funzione che concorra al progresso materiale o spiri-
tuale della società. 
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PRIMO PIANO

La Polizia locale ha verificato e riscontrato 
irregolarità in una quarantina di appartamenti 
controllati. Il gruppo legalità è in azione 

Giro di vite CoNtro Gli alloGGi 
irreGolari

Il “Gruppo legalità”, vera e propria task force voluta dalla 
sindaca Maria Ferrucci per contrastare ogni forma di illega-
lità in città, è entrato in azione e ha verificato autorimesse 
utilizzate come appartamenti, consumi di acqua e gas supe-
riori al numero di occupanti segnalato agli uffici comunali, 
case che risultano sfitte e sono invece locate in nero, po-
sti letto per clandestini costretti a pagare anche 400 euro al 
mese. Il gruppo di lavoro opera su più fronti, dalle ricerche 
e indagini, confrontandosi anche con altri enti locali ade-
renti all’associazione Avviso pubblico, alla definizione di un 
codice etico e alla successiva predisposizione di protocolli 
operativi, dal monitoraggio di ogni situazione anche poten-
zialmente a rischio alla definizione di interventi, in sinergia 
anche con carabinieri e guardia di finanza. 
“Perché - dice Maria Ferrucci - chi si comporta in modo ille-
gale pensando di fare il furbo determina ingiustizie sociali e 
mette a repentaglio il principio di equità fiscale”.
In particolare, da alcune settimane, sono entrati in azione 
l’ufficio Demanio e patrimonio e quello del Sit (che incro-
ciano i dati del catasto, delle utenze domestiche e dei tribu-
ti), l’ufficio Commercio e attività produttive e Tecnico (che 
verifica la regolarità della documentazione degli esercizi 
pubblici) e la Polizia locale, che prima esegue un riscontro 
puntuale utilizzando le informazioni raccolte dagli agenti di 
prossimità e poi agisce in modo repressivo. 
“Abbiamo ricevuto segnalazioni in diverse zone direttamen-
te dai cittadini - sottolinea l’assessore alla Polizia locale Livio 
Colombo - ma abbiamo anche eseguito riscontri sulla base 
delle indicazioni dell’ufficio Demanio e patrimonio”.

In particolare, sono stati verificati alloggi anche privati nel-
le vie Turati, XXIV Maggio, IV Novembre e dei Navigli. Gli 
agenti hanno controllato non solo la regolarità nei contratti, 
verificando abusi nelle sublocazioni o residenze non ve-
ritiere, ma anche le cattive condizioni igieniche di alcuni 
alloggi. Per essere più efficaci, è stata chiesta la collabora-
zione anche degli amministratori condominiali, che a volte 
si fanno portavoce di un malessere vissuto da alcuni inquilini 
che non accettano ingiustizie. Prima di intervenire, vengono 
fatti degli accertamenti incrociando i dati per esempio tra i 
consumi di acqua ed energia elettrica o gas con il numero 
degli occupanti degli alloggi segnalati agli uffici comunali. 
“È stato accertato - spiega la sindaca - che in alcuni appar-
tamenti pubblici ci sono più persone di quelle indicate nel 
momento in cui è stato eseguito il calcolo del canone di lo-
cazione. Un mancato adeguamento del dovuto che provoca 
un’evidente ingiustizia sociale che va sanata”. 
Una percorso di rigore che ha permesso di attivare un per-
corso di autoverifica. Agli uffici Demanio e patrimonio, in-
fatti, stanno arrivando una serie di telefonate per chiedere 
come mettersi in regola, ad esempio quando si ospita una 
badante, per la quale il contratto di lavoro deve essere in-
nanzitutto regolare. 

ufficializzato il 
                    “Gruppo legalità”
Nei giorni scorsi, con un atto della Giunta è stato ufficial-
mente istituito il “Gruppo legalità” del Comune guidato 
dalla sindaca, con la presenza di assessore e assessori, di-
rigenti e funzionari. Definiti anche cinque sottogruppi ope-
rativi, che sono:
• programmazione iniziative, comunicazione e rapporti 
esterni
• redazione documento direttivo linee guida in materia di 
appalti, subappalti, codice antimafia
• sistema informativo
• centro documentazione
• patto di comunità.

Gli avvenimenti principali che accadono 
a Milano e provincia. Il mercoledì, ogni quindici giorni, 
Corsico in diretta dalle 16 alle 16.30 nel programma 

“La grande Milano” 
sintonizzati sul canale 191

ti informa ogni giorno sulla tua città 
via e.mail o sms - iscriviti dal sito 

www.comune.corsico.mi.it
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PRIMO PIANO

È stato presentato a metà luglio alla sala “La pianta” il Piano 
di governo del territorio (PGT), che raccoglie le strategie ur-
banistiche di una città che guarda al futuro. È improntato a 
una nuova idea di città, che parta dalla domanda sociale dei 
suoi abitanti, un’idea che punti alla salvaguardia ambientale 
del territorio, senza consumo di suolo, al recupero di aree 
industriali dismesse, a trovare nuove risorse per i servizi e le 
manutenzioni. 
“Siamo partiti da un interrogativo - sottolinea la sindaca Ma-
ria Ferrucci - cioè cosa possiamo fare per Corsico attraverso 
una pianificazione territoriale che tenga conto del presente, 
ma che sia capace di guardare al futuro. E lo abbiamo fat-
to scegliendo la strada del confronto costante con la città 
tanto che, anche se non obbligati, abbiamo definito, fin dal 
settembre scorso, le linee guida di indirizzo strategico e su 
queste abbiamo lavorato, organizzando momenti di par-
tecipazione e conoscenza. Alla fine, è stato così possibile 
realizzare un piano sobrio, senza prevedere molte aree di 
trasformazione, cercando di sviluppare una doverosa capa-
cità propulsiva che le amministrazioni locali, soprattutto in 
un momento difficile per il paese, devono avere”. 
Complessivamente, si parla di 550.600 mq di aree coinvolte 
nel Piano. Di queste solo 37.800 mq interessate da nuove 
residenze, con un’ipotesi di un massimo di 1.084 abitanti 
aggiuntivi.
Cinque gli ambiti territoriali presi in considerazione: l’area 
ex Pozzi, soprattutto la Dicalite e Perlite; due di riqualifica-
zione urbana (quartiere Lavagna e Burgo, con anche l’ipote-
si di realizzazione della nuova casa comunale); di “rinnovo 
funzionale” (tra i quali anche il campo sportivo parrocchiale 
Foscolo per la realizzazione del nuovo oratorio); per atti-
vità produttive (per esempio lungo la via per Cesano, ex 
Norton); di compensazione e ambientali (ex deposito Atm, 
area di via Vittorini e Boriola, dove sono previste volumetrie 
esclusivamente trasferibili).
“È il risultato di un lungo percorso di discussione e confron-
to - precisa l’assessore all’Urbanistica Emilio Guastamac-
chia - iniziato l’estate scorsa e che proseguirà nei prossimi 
mesi, perché siamo convinti che dedicarvi tempo vuol dire 
dare valore a un progetto importante per il futuro della città. 
Abbiamo presentato il documento strategico del Pgt, che 
dura cinque anni, elaborato a partire dalla novantina di ri-
chieste avanzate dai cittadini, valutandole e confrontandole 
con il programma elettorale della colazione di governo”.
Definiti anche i criteri di incentivazione volumetrica, che 

Si articola in cinque punti chiave il Documento 
di piano, presentato alla città a metà luglio, che 
intende sviluppare la capacità propulsiva 
dell’Amministrazione di guardare al futuro

salvaGuardia e reCupero, 
Nel pGt 

mirano tutti a elementi di qualità: dalla classe energetica dei 
nuovi edifici (+3% per gli immobili di classe A) alla disponi-
bilità del privato a realizzare più opere pubbliche (+5%) fino 
alla possibilità di sottoscrivere il “Protocollo di trasparenza”, 
da allegare alle convenzioni dei Piani attuativi, che permet-
terebbe di ottenere un 7% di ulteriore volumetria.
“Naturalmente - sottolinea Guastamacchia - con il Docu-
mento di piano abbiamo fissato delle regole di trasforma-
zione, poiché l’attuazione di quanto previsto è legata a una 
serie di variabili che verranno definite in futuro, quando i 
privati presenteranno i loro progetti architettonici”.

superfici degli ambiti 
territoriali di trasformazione
• le superfici territoriali coinvolte  550.597 mq 
 pari al 10,2% del territorio, compreso il 
 quartiere Lavagna (184.587 mq pari al 3,4 %), 
 esclusi i quartieri Burgo e Hitman

• aree a servizi da cedere  189.682 mq

• residenziale massimo  37.793 mq

• terziario-industriale-commerciale-ricettivo  58.510 mq

• servizi privati  5.305 mq
• complessivo fattibile del Documento di piano  98.301 mq
 (pari al 64% delle superfici già previste dal PRG  
 esclusi i servizi esistenti)

• incentivazione massima  11.800 mq

• s.l.p. residua comunale (compensativa)  2.124 mq

il 3 settembre in via Cavour
Un’occasione di partecipazione, di confronto, di condivisione: il 
3 settembre prossimo, dalle ore 17 alle 19, la sindaca e tutte le 
assessore e gli assessori della sua Giunta saranno in via Cavour per 
rispondere alle domande che le cittadine e i cittadini vorranno por-
re sul nuovo Piano di governo del territorio. Saranno stabilite altre 
date durante il periodo della Sagra: i dettagli verranno pubblicati 
qualche giorno prima sui tabelloni elettronici e sul sito del Comune. 
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PRIMO PIANO

Si è partiti da una domanda: come affrontare, nei prossimi 
anni, la continua diminuzione delle entrate e i tagli imposti 
dal Governo centrale, assolvendo gli obblighi di razionaliz-
zazione e contenimento della spesa pubblica? 
Dopo il taglio del superfluo, l’adozione di una serie di piani 
di miglioramento che ha consentito un risparmio di oltre un 
milione di euro, la rimodulazione dell’offerta di alcuni servi-
zi, puntando sulle persone con bisogni elevati, occorreva un 
passo ulteriore.

Una “macchina” che sottrae risorse 
La Giunta, nella fase di elaborazione dell’ultimo bilancio di 
previsione, ha constatato che molte delle risorse a disposi-
zione vengono destinate al funzionamento della “macchina 
comunale”: alla manutenzione ordinaria e straordinaria degli 
edifici che ospitano gli uffici, all’organizzazione del lavoro 
e alla necessità di spostamento del personale da una sede 
all’altra. Come invertire la rotta e riuscire a fare in modo che 
alcuni milioni di euro vengano invece dirottati sui servizi, sul-
le manutenzioni di scuole, strade, aree verdi? Considerando, 
tra l’altro, che la Finanziaria del 2008 impone alle ammini-
strazioni pubbliche di “contenere le spese di funzionamento 
delle proprie strutture” intervenendo anche sui beni immobili 
dove si trovano gli uffici (vd. art. 2 comma 594). 

La sfida con il nuovo Pgt
Essendo in fase di elaborazione il nuovo Piano di governo del 
territorio (PGT), l’esecutivo corsichese ha chiesto ai tecnici di 
verificare la fattibilità di riunire in un unico luogo gran parte 
degli uffici comunali (rimarrebbe esclusa solo la sede della 
Polizia locale). Valutando con attenzione tutti i risvolti del 
progetto. “Si è lavorato sull’idea - spiega l’assessore all’Urba-
nistica Emilio Guastamacchia - di realizzare un nuovo edifi-
cio collocato in una posizione centrale e strategica per tutto 
il territorio comunale, mantenendo e recuperando a finalità 
d’eccellenza culturale la sede di via Roma. Un’ipotesi che 
abbiamo poi inserito nel PGT perché rispetta le Linee guida 
votate all’unanimità dal Consiglio comunale, è sostenibile 

Si tratta di un’idea progettuale inserita nel nuovo 
Piano di governo del territorio che verrà discusso 
in autunno dal Consiglio comunale

uNa Nuova “Casa CoMuNale”
per dare più risorse alla Città

superficie e costo
La superficie necessaria per la nuova sede sarebbe di 
circa 10.000 mq, per un importo complessivo di poco 
più di dodici milioni di euro e un recupero dell’edificio 
di via Roma 18, con il mantenimento della facciata, nel 
quale dovrebbe essere collocata anche la biblioteca co-
munale.

le condizioni
La realizzazione del nuovo palaz-
zo comunale è un’ipotesi inserita 
necessariamente nello strumento 
di pianificazione urbanistica che 
durerà cinque anni. Potrà essere 
concretizzata esclusivamente se 
si riusciranno ad alienare le aree di proprietà comunale di via 
Dante, Monti, Cascina Agostoni e di via Foscolo 3.

le caratteristiche del nuovo edificio
È stato ipotizzato un nuovo edificio che: sia realizzato con 
soluzioni tecnologiche evolute, permetta di ridurre i costi di 
gestione annui, richieda minori costi di manutenzione annui, 
eviti la necessità di interventi straordinari, favorisca il cittadi-
no, che andrà in una sola sede. Una nuova unica casa comu-
nale che permetta di ridurre gli spazi attualmente utilizzati da 
uffici, scuola di musica, centro stampa, deposito materiali e 
spazi operativi del 10%, 30%, fino al 50%.

Qualche esempio di risparmio 
Il costo di manutenzione ordinaria per gli immobili esi-
stenti è di 230.000 euro annui. Il costo di manutenzio-
ne della nuova sede unificata e di quella di via Roma 
recuperata sarà di 130.000 euro all’anno. Dunque un 
risparmio netto di 100.000 euro annui.
Inoltre, le spese annuali di gestione degli attuali immobili 
sono di 240.000 euro circa. Quelle delle nuova sede, re-
alizzata con moderne tecnologie, sarebbero di 170.000 
euro all’anno. Con un risparmio netto di altri 70.000 
euro, oltre a una riduzione dei costi di funzionamento 
(per esempio -135.000 euro per servizi di custodia). Sen-
za contare che per gli edifici dove si trovano attualmente 
gli uffici comunali servirebbero oltre 4.000.000 di euro 
per indispensabili interventi di manutenzione straordi-
naria o per la realizzazione della nuova biblioteca.

economicamente e persegue gli obiettivi di risparmio imposti 
dalla normativa”.

Dove trovare le risorse economiche?
Le risorse necessarie per l’eventuale realizzazione della nuo-
va sede verrebbero recuperate vendendo le aree dove si tro-
vano gli attuali edifici sede di uffici pubblici: locali di via 
Roma 15, spazi di via Monti, Cascina Agostoni, edifici di via 
Dante (con la biblioteca centrale), palazzina di via Foscolo 3.
“Una vendita che avverrebbe con un bando europeo - spiega 
l’assessore Guastamacchia - e che ci permetterebbe di recu-
perare ulteriori risorse per le manutenzioni e i servizi”.
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CORSICO SCUOLA

Una stretta collaborazione tra realtà sociali e 
Comune per far trovare agli alunni una scuola con 
pareti imbiancate e porte verniciate 

“riNFresCata solidale” 
alla priMaria Battisti

Battisti atto secondo. Dopo il successo, l’anno scorso alla scuo-
la dell’infanzia, dell’iniziativa promossa in collaborazione con 
una cooperativa sociale e un’associazione che aiuta persone 
in difficoltà, quest’anno si è voluto replicare. Tre assessore (Na-
dia Landoni, Sonia Longo e Leodilla Zibardi) hanno deciso di 
puntare ancora sulla cooperativa sociale “Insieme onlus” per 
imbiancare e verniciare l’adiacente primaria Battisti. 

Chi è intervenuto
Sei persone, alle quali si è 
aggiunto un esperto, han-
no ripulito e rinfrescato 
tutti gli spazi, quelli comu-
ni e le aule, della scuola. 
Si tratta di lavoratori con 
un pregresso disagio socia-
le, in particolare con figli a 
carico, individuati, in par-
te, attraverso i servizi so-
ciali comunali o grazie alla 

collaborazione con l’associazione “La Speranza”, che assiste 
un migliaio di persone senza occupazione o che comunque 
vivono sotto la soglia di povertà. Una realtà costituita da vo-
lontari che mettono a disposizione il proprio tempo per aiutare 
gli altri, facendo affiorare il principio della solidarietà recipro-
ca, tipico delle società più antiche, ma pressoché scomparso 
in quelle moderne. 

L’aiuto reciproco
“Un’idea di auto-mutuo-aiuto - sottolinea l’assessora alle Po-
litiche sociali Sonia Longo - che abbiamo riscontrato diretta-
mente anche tra le persone che si sono dedicate all’imbianca-
tura della primaria Battisti. Il lavoro di squadra ha favorito che 
si instaurasse un’ottima relazione fra loro. Ci è stato raccontato 
che l’aiuto reciproco avviene anche al di fuori degli orari di 
lavoro. Un esempio: uno solo dei sette ha l’automobile e, in 
caso di bisogno, è sempre disponibile ad aiutare i colleghi”.   

L’investimento
Il progetto, che ha richiesto quest’anno un investimento di 
quindicimila euro, è stato completato nei giorni scorsi. “Non è 
un intervento tecnicamente impegnativo - sottolinea l’assessora 
ai Lavori pubblici Leodilla Zibardi - ed è stato quindi possibile 
assegnarlo a una cooperativa. Ho potuto constatare, però, che 
dopo la prova dell’anno scorso, quest’anno l’intervento è stato 
più professionale, considerando che si trattava di intervenire su 
spazi che sono quattro volte quelli della scuola dell’infanzia”.

laboratori scolastici: 
                             cosa cambia
Con i tagli imposti dal Governo centrale, gli Enti locali 
potranno, d’ora in poi, garantire soprattutto i servizi essen-
ziali alle famiglie con figli che frequentano le scuole cit-
tadine sostenendo specifici laboratori educativi, ma chie-
dendo una compartecipazione, con una cifra simbolica, 
per quelli straordinari. Continueranno a essere garantiti la-
boratori come “Philosophy for children”, il Consiglio co-
munale dei ragazzi, i progetti di educazione ambientale, 
stradale e gli incontri di Protezione civile a scuola. Verrà 
introdotto anche un nuovo percorso di educazione alla 
legalità rivolto agli studenti delle superiori, individuando 
possibili finanziamenti regionali. 

Sport nelle scuole
Sarà rivista l’offerta legata alle attività sportive. Attualmen-
te, per l’organizzazione dei corsi di educazione motoria, 
psicomotrocità, acquaticità, arrampicata sportiva e atleti-
ca leggera rivolti a oltre 3.000 bambini che frequentano le 
scuole dell’infanzia, le primarie e le secondarie di primo 
grado, il Comune ha speso circa 70.000 euro. L’Ammini-
strazione comunale, a fronte della necessità di garantire i 
servizi essenziali, ha individuato possibili risparmi di circa 
30.000 euro prevedendo, in alcuni casi, la possibilità di 
chiedere un contributo alle famiglie, in altri di contrarre la 
durata delle iniziative.
Per il prossimo anno scolastico, quindi, i corsi di educa-
zione motoria ed educazione all’atletica saranno propo-
sti, a titolo gratuito, a partire dal mese di gennaio 2012 
invece che dall’inizio dell’anno scolastico come avveniva 
solitamente, con frequenza monosettimanale per ogni 
classe e con l’organizzazione di saggi alla fine dell’anno 
scolastico.
 

Gli altri progetti
Tutti gli altri corsi invece, come i laboratori di musica, in-
glese, psicomotricità e acquaticità per i piccoli delle scuo-
le dell’infanzia e l’arrampicata sportiva per i ragazzi delle 
scuole secondarie di primo grado, saranno facoltativi e 
richiederanno, oltre che la esplicita volontà da parte degli 
istituti scolastici e dei genitori di volervi aderire, anche 
una compartecipazione da parte delle famiglie con un 
contributo di dieci euro per ogni corso cui si chiederà di 
aderire. I costi per l’organizzazione dell’attività natatoria 
rivolta ai bambini diversamente abili delle scuole dell’in-
fanzia e primarie del territorio rimarranno, invece, a com-
pleto carico dell’Amministrazione comunale.
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Da venerDì 26 agosto 
a luneDì 12 settembre 

area ex stella - via alzaia trento 
dalle 10 - 23.30
ParCo  DeI  DIvertImentI
Festa dei bambini: martedì 6 settembre - ore 15 - 19
Ritiro biglietti omaggio: Sportello del Comando di Polizia Locale  
Via Caboto 1/e   
dal 30 agosto al 6 settembre - ore 10 - 12 
Festa dei diversamente abili: 
mercoledì 7 settembre ore 10 -12

Da gIoveDì 1 settembre 
a sabato 10 settembre 

Parco resistenza 

torneo DI boCCe
A cura della BoCCIofIlA “GrUPPo AmAtorI 
PArCo resIstenzA“ 
Le gare si terranno dall’1 al 10 settembre 2011  
Finali: sabato 10 settembre alle ore 15

Da gIoveDì 1 
a DomenICa 11 settembre 
oratorio s. luigi - via Dante, 3
11^ eDIzIone sagra In oratorIo 
“vIvI Davvero”   
Tutte le sere dalle ore 19 alle 24
Sabato e domenica dalle ore 15.30 alle 24
Per i bambini: baby dance, giochi a stand, i truccatori 
della Croce Rossa, i gonfiabili, il giocone a squadre,
il lancio dei palloncini

Per gli adulti: cene tradizionali e regionali, tornei di sco-
pa e burraco,  pesca e lotteria, orchestre, spettacoli e rock 
band, ballo liscio e sudamericano, cinema e teatri,  danze 
acrobatiche e popolari. In particolare: ballo e testimonian-
za di Simona Atzori, diversamente abile, pluripremiata bal-
lerina e pittrice. Spazi di riflessione sulle scelte e sui cam-
biamenti necessari nella vita per poter  “vivere davvero”

sabato 3 settembre 

Fontana dell’Incontro - ore 21
FIlosoFIa In PIazza - la lIbertÀ
Dialogando sotto le stelle con GIULIO GIORELLO 
filosofo, matematico ed epistemologo 
intervistato dal poeta STEFANO RAIMONDI

Libri, DVD e CD a tema, a cura 
della Biblioteca Comunale
In caso di maltempo la lezione si effettuerà 
alla Sala La Pianta - Via Leopardi, 7

 

Da sabato 3 
a DomenICa 11 settembre 

scuola materna Dante - via Dante, 7 
mostra CollettIva DI PIttura
a cura del Gruppo Artistico Culturale
orari: da lunedì a venerdì 15 - 23  
sabato - domenica  10 - 12   15 - 23

Domenica 11 settembre ore 17.30  
PremIazIone 
“37° ConCorso DI PIttUrA A temA lIBero CIttà 
DI CorsICo”

Da sabato 3 
a DomenICa 18 settembre 
sala la Pianta - via leopardi, 7 

“buon ComPleanno CorsICo”
Mostra fotografica a cura dell’Associazione noi di Corsico
Inaugurazione sabato 3 settembre ore 17
orari: da martedì a domenica 16 -19 - lunedì chiuso

mercoledì 15 settembre 
sala la Pianta - ore 21  

presentazione del libro  
“…e nUmm GH’Émm el nAvIlJ” 
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DomenICa 4 settembre
Palestra via Dante dalle 8 alle 20.30
gara  CIClIstICa  amatorIale 
organizzata dall’assoCIazIone  “CIClIstI  CorsI-
ChesI”  denominata “randonnèe sulle strade di fausto 
Coppi” - Partenza  ed  arrivo  presso  Palestra via Dante

via Cavour - Fontana dell’Incontro  
dalle ore 9 alle ore 21
merCato “artI e mestIerI”

Da gIoveDì 8 
a DomenICa 18 settembre 
Centro Foscolo - via Foscolo 3/d
Il Gruppo Cesare frigerio presenta la 
mostra DI PIttura, sCultura e  
graFICa 
Inaugurazione giovedì 8  settembre ore 18
orari: feriali 15.00-19.00 - festivi  9.30-12 - 15-19
 

Da venerDì 9 
a DomenICa 11 settembre
Cortile scuola media verdi

•  Mostra collettiva del Gruppo Cesare Frigerio 
•  Paninoteca a cura del lIons Club CorsICo con la  
 collaborazione dell’assoCIazIone la sPeranza 
• Laboratori per bambini a cura dell’assoCIazIone  
 Culturale aua
•  Serate danzanti:  venerdì, sabato e domenica ore 21

Palestra via Dante dalle ore 16 alle 19
Prove libere ad ingresso gratuito di arrampicata sportiva 
indoor in collaborazione con gli istruttori della scuola  
di Alpinismo del CAI - sezione di Corsico

Palestra e Cortile scuola media verdi
Le Associazioni  Sportive e Ricreative  presentano 
la programmazione annuale delle proprie attività
Orari:  venerdì ore 20 - 23.30 - sabato e domenica ore 10 - 23.30

anfiteatro verdi
“seConDa Festa Dello sPort”
Le Associazioni cittadine  presentano i propri atleti e le 
proprie discipline. In caso di maltempo la manifestazione 
si terrà  all’interno del Palazzetto Verdi

Da venerDì  9 
a DomenICa 11 settembre
società di s. vincenzo de’ Paoli
via monti 4
Conferenza Parrocchiale SS. AA. Pietro e Paolo 
Esposizione e vendita di manufatti 
Inaugurazione venerdì 9 settembre ore 16
orari: sabato 10 settembre ore 9 - 12/15 - 23
domenica 11 settembre ore 9 - 12/15 - 19

Da venerDì 9  
a DomenICa 11 settembre
via Cavour
PesCa DI beneFICenza
a cura dell’assoCIazIone g.u.P.I.h. 

sabato 10 settembre
via monti  c/o osteria lombarda - ore 19
“rIsottata In PIazza”

sagrato della Chiesa ss. aa. Pietro e 
Paolo - ore 20.30
InContro tra l’ammInIstrazIone 
Comunale eD I ParroCI Delle 
ParroCChIe CIttaDIne
a seguire: La Compagnia teatrale non A CAso presenta 
assaggi e coreografie dalla commedia musicale 
“Il sogno DI gIusePPe” 

sabato 10 
e DomenICa 11 settembre
via verdi/via Dante
FIera 2011 - banCarelle
sabato ore 16 - 23 /domenica ore 10 - 23 

sabato 10 
e DomenICa 11 settembre
Fontana dell’Incontro - sabato  
dalle ore 17
CorsICo torna al  tarDo meDIo evo
luci, colori, sapori dell’epoca
Laboratori di Cucina Medievale e di Armeria, momenti 
dedicati ai più piccoli con Arruolamento e vestizione in 
abiti storici, visite guidate all’interno dell’Accampamento, 
dimostrazione storica di addestramento delle Milizie

Domenica 11 settembre dalle ore 10
merCato meDIoevale
L’accampamento rimarrà aperto dalle ore 17 alle 23.30 di 
sabato e dalle ore 10 alle 23.30 di domenica 11 
Alla “Taverna della PRO LOCO” potrete gustare ottimo 
cibo con l’Arrosticino d’Abruzzo e altre prelibatezze!
a cura della Pro loCo CorsICo

DomenICa 11 settembre
oratorio sant’antonio
La CroCe verDe aPm organizza 
gara CICloturIstICa tIPo uDaCe 
medio fondo denominata “XX GIro Del tICIno”
partenza ore 8.30 dall’Oratorio S.Antonio arrivo in P.zza 
Giovanni XXIII
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Palestra verdi
dalle ore 9 alle ore 12 iscrizioni 
torneo DI CalCIo balIlla organizzato  
dall’assoCIazIone CalCIo balIlla CorsICo - 
Inizio  torneo dalle ore 14 

Parco Cabassina - ore 9 - 12.30
GArA DI PesCA organizzata dall’assoCIazIone 
PesCatorI nuova CabassIna

venerDì 16 settembre
sala la Pianta - via leopardi,7
In occasione delle celebrazioni dei 150 anni dell’Unità d’Italia
Rievocazione della fantasia musicale 
“la battaglIa DI magenta” di Rodolfo Mattiozzi
Coro In…Canto diretto da Antonella Gianese
Ensemble strumentale della Civica Scuola di Musica Antonia Pozzi

Presentazione del libro
“Il maggiore Filippo erba dei mille di marsala” 
In collaborazione con gruPPo Cesare FrIgerIo, 
anPI, arCI

sabato 17 settembre
nel Centro storico dalle ore 18  
fino a tarda sera
notte bIanCa Per la PaCe
ore 21 Fontana dell’Incontro 
Cerimonia di consegna del premio 
“Corsico Città per la Pace” v edizione
Associazioni del territorio, Commercianti, Cittadini 
InterPretAno DIversI moDI DI ImmAGInAre lA PACe
Animazione per bambini - spettacoli - musica etnica - arte 
Per l’occasione negozi aperti 

Centro civico giorgella 
piazza giovanni XXIII, 7 

Il bosCo Delle Favole
un percorso teatrale tra le vie del Quartiere 
Copernico e il Parco Giorgella

dalle  ore 16.30 alle ore 18.30 per bambini e famiglie
Parata musICale, Favole nel 
bosCo e merenDa
dalle ore 21 alle 24 per grandi 
Favole DI luCI  DI ombre 
a cura dell’Associazione Culturale Comteatro

sabato 17 
e DomenICa 18 settembre
Piazzetta di via monti
Festa DeI PoPolI
“tuttI DIversI tuttI ugualI. 
ma Che razza DI Festa È?”
…e per festeggiare Justo Mondo che compie 10 anni
a cura di AClI Il soGno e ItACA, ConsUltA DeI 
CIttADInI strAnIerI
 

DomenICa 18 settembre
Dalle 10 alle 20
Campo parrocchiale Foscolo
La Consulta DeI CIttaDInI stranIerI e
l’assoCIazIone ItaCa organizzano il 
II torneo DI CrICKet
Premiazioni ore 21 al Bem Viver Café - via Monti,5

merColeDì 21 settembre 
sala la Pianta - via leopardi, 7 - ore 21
“PoesIe DIalettalI e non”
a cura del gruPPo Cesare FrIgerIo

sabato 24 settembre 
Parco Pozzi 
dalle ore 18 alle 21 
aPerItIvo DJ-set

dalle ore 21 
DIsCo summer enD con DJ andrea elle 
(Cafe Atlantique Milano - Mirage Arluno - Eleven Milano) 
e vocalist Christian matta (Cafe Atlantique Milano)
a cura della Pro loCo CorsICo

Da sabato 24 settembre 
a DomenICa 2 ottobre
sala la Pianta -  via leopardi, 7
PIttorI In mostra In rICorDo 
Dell’amICo gIorgIo
Inaugurazione sabato 24 ore 18
Orari: da martedì a domenica dalle 16 alle 19
a cura del rotary Club CorsICo navIglIo 
granDe e del banCo DI CelestIno

DomenICa 25 settembre 
Campo Comunale “FermI”
v.le liberazione,17 - dalle 10 alle 21.30  
la Consulta DeI CIttaDInI stranIerI DI 
CorsICo in collaborazione con l’assoCIazIone 
ItaCa organizzano il III torneo di calcio 
“Il monDo In un Pallone”
Premiazioni ore 21.30 in loco

Palazzetto verdi
Associazione stuDIo Danza organizza direttamente 
da “AMICI” uno stage DI moDern DanCe 
con steFano De martIno
Lezione principianti ore 15 - 16.30
Lezione intermedio  ore 16.30 - 18
Per info e iscrizioni: Patrizia Cribiori 3391788094
Contatto facebook: Patrizia Cribiori

Fontana dell’Incontro - ore 17
ConCerto banDIstICo 
a cura del CorPo musICale CIttÀ DI CorsICo
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Programma relIgIoso
Festa Della maDonna 

Della CIntura
Mercoledì 7 - Giovedì 8 

 venerdì 9 setteMbre

Triduo di preparazione alla festa
nella Parrocchia SS.AA. Pietro e Paolo SS Messe  
ore 7.30, 10, 18.30 

ore 10 con meditazione biblica

sabato 10 setteMbre  
ore 16 - 18  presenza in chiesa di alcuni sacerdoti 
disponibili per le confessioni

ore 18 S. Messa prefestiva

doMenica 11 setteMbre  
FESTA DELLA MADONNA DELLA CINTURA 

ore 8.30 Santa Messa festiva in Chiesa

ore 10 Santa Messa festiva in oratorio, concele-
brata dai sacerdoti della città, per salutare Suor 
Chicca Sacchetti 
I bambini dell’asilo, i ragazzi degli oratori e le 
loro famiglie,  le catechiste, i fidanzati e le giovani 
coppie ringraziano  suor Chicca per la vicinanza 
e l’attenzione che ha sempre mostrato verso la 
gente durante i nove anni anni trascorsi a Corsico.

ore 11.30 e 18  SS. Messe festive in Chiesa

ore 20.45  Processione con l’effigie della Madon-
na della Cintura, dalla Chiesa dei SS. AA. Pietro e 
Paolo per le vie del centro storico

lunedi 12 setteMbre  
GIORNATA DI PREGhIERA PER I DEFUNTI 

ss messe ore 7.30, 9, 10.30 

ore 20.45 processione dalla chiesa SS.AA. Pietro 
e Paolo al cimitero. Segue Santa Messa concele-
brata dai preti della città

Piazza europa (via dei navigli - 
zona roggia) dalle ore 9.30 alle 12.30
Il servIzIo tutela ambIentale e il CIrColo 
DI legambIente “Il FontanIle” organizzano 
“PulIamo Il monDo”

DomenICa 2 ottobre 
Parco verdi dalle ore 9 alle 19
Il servIzIo tutela anImalI e 
l’assoCIazIone tom & Jerry  organizzano
“la Festa a 4 zamPe” 
benedizione e sfilata animali 

sabato 8 ottobre
Chiesa sant’antonio 
Piazza giovanni XXIII - ore 21
“symPhonIe Iv” di gustav mahler
Concerto Sinfonico diretto dal M° Dario Garegnani
Voce solista Antonella Gianese
ensemble strumentale Della 
CIvICa sCuola DI musICa antonIa PozzI

DomenICa 9 ottobre
biblioteca Comunale - via buonarroti, 8 
dalle ore 12 alle ore 24
5°Maratona di lettura
Il sIlenzIo
Quali parole lo sanno dire? Quali storie lo descrivono? 
Come lo possiamo suonare, cantare, raccontare e leggere 
…il silenzio?
Ci sono silenzi intimi, silenzi di  guerra, silenzi spensierati; 
c’è il silenzio di chi ha il coraggio di tacere, poi c’è l’urlo, 
il grido, il canto…

Intermezzi musicali e golosi
Come si partecipa:

da narratori: iscrivendosi alla maratona, entro il 17 set-
tembre, proponendo un brano a tema della durata mas-
sima di sette minuti da far pervenire alla Biblioteca
da ascoltatori: ingresso libero

info.: bibliotecacentrale@comune.corsico.mi.it 

sabato 15 
e DomenICa 16 ottobre
teatro verdi
la stabile città di Corsico presenta: 
“aDDIo monDo CruDele” di tobia rossI
Prenotazione biglietti: Sala La Pianta mercoledì 
12 ottobre dalle 17 - 19  Ingresso gratuito 
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CORSICO CONNESSA

Anche l’Amministrazione corsichese ha portato 
le proteste dei suoi cittadini al tavolo istituzionale 
convocato dall’assessore regionale Cattaneo per 
parlare della linea Milano - Mortara

più Corse e veloCità: 
Ma l’iMpatto aCustiCo?

A inizio luglio, l’assessora alla Mobilità Rosella Blumetti ha por-
tato le proteste dei corsichesi al tavolo convocato in Regione 
dall’assessore alle Infrastrutture e alla mobilità Raffaele Catta-
neo, al quale hanno preso parte Amministrazioni pubbliche e 
associazioni di pendolari. “Al tavolo istituzionale, dopo avere 
ricordato l’azione legale in corso, ho posto varie questioni - di-
chiara Rosella Blumetti - soprattutto il problema delle barriere 
antirumore, i cui lavori inizieranno a settembre a Milano e a ot-
tobre a Corsico, primo Comune della tratta interessato dai lavori 
di posizionamento, ma che non soddisfano le nostre richieste, 
essendo previste solo sui tratti che RFI ha giudicato necessari in 
base a un piano acustico pensato prima dell’entrata in funzio-
ne della linea S9 e della modifica apportata alla linea Milano-
Mortara. I treni diretti non fermano più a Corsico, così come 
a Cesano Boscone, a Trezzano sul Naviglio e a Gaggiano, e 
transitano a maggiore velocità nei territori comunali producen-
do più rumore, come ho sottolineato nella riunione. Per que-
sto, ho chiesto che i treni quantomeno rallentino in prossimità 
del territorio comunale e, per potenziare davvero la linea S9, si 
fermino anche i diretti per avere transiti ogni 15 minuti e non 
ogni 30 come adesso”. Si è provveduto infatti ad aumentare 

le corse, ma la medesima cura non è stata messa nel conside-
rare i problemi connessi: l’Amministrazione comunale aveva 
chiesto che partissero accurate analisi sul territorio per verifi-
care l’impatto acustico. I controlli non sono stati effettuati. Per 
questo, al tavolo istituzionale l’assessora Blumetti ha ribadito la 
necessità di effettuare nuovi rilievi acustici fonometrici adesso 
che la tratta è a regime, come era stato promesso in passato. Il 
Comune ha anche chiesto di riflettere sull’esigenza di bilancia-
re le richieste delle centinaia di pendolari che hanno preteso 
un minore tempo di percorrenza della tratta Milano-Mortara 
(ridotto complessivamente di 7 minuti a scapito delle soppresse 
fermate intermedie) e quelle delle migliaia di cittadini residenti 
dei Comuni attraversati dalla linea ferroviaria. Come gli abitanti 
di via Copernico o di via Salvemini, che hanno diritti divergenti 
rispetto a quelli dei pendolari, ma pari dignità.

L’Amministrazione comunale ha istituito 
il “Gruppo mobilità e trasporti” perma-
nente e relativo ufficio per migliorare, 
adeguare e monitorare il funzionamento 
del trasporto pubblico locale e ferroviario, 
oltre a garantire  l’informazione e incenti-
vare la mobilità sostenibile. 
I cittadini possono chiedere informazioni 
sul servizio di trasporto pubblico scriven-
do una e-mail a mobilitaetrasporti@co-
mune.corsico.mi.it. “Naturalmente non 
abbiamo la bacchetta magica e nemme-
no le risorse necessarie per accontentare 
tutte le richieste - sottolinea l’assessora 
alla Mobilità e Trasporti Rosella Blumet-
ti - che giungono sia dai cittadini sia da 
esponenti politici. Però credo sia impor-
tante, su una tematica strategica come il 
trasporto pubblico locale, un confronto 
costante e strutturato con la città e la pre-
disposizione di studi e ricerche fatte da 
personale interno al Comune, capace di 
individuare soluzioni praticabili grazie a 

sinergie istituzionali o utilizzando, prima 
o poi, dei fondi che speriamo di poter ot-
tenere nel momento in cui finirà questo 
difficile momento di crisi. Personale im-
pegnato in modo specifico sulla temati-
ca della mobilità sostenibile - prosegue 
Blumetti - che abbia le competenze per 
partecipare in modo attivo ai tavoli di la-
voro sovraccomunali o regionali rappre-
senta una importante risorsa per tutta la 
città”. Fin dalla sua costituzione, l’ufficio 
ha permesso di censire tutte le esigenze di 
mobilità avanzate dai cittadini. 
Per quanto riguarda il TPL ha tecnicamen-
te valutato la fattibilità di attivazione “a 
parità di km bus” cioè a costo aggiuntivo 
pari a zero, inserendo alcune migliorie, e 
predisponendo gli atti che hanno portato 
il Consiglio comunale a votare a favore 
della nuova convenzione con il Comune 
di Milano-ATM. 
Sul fronte della ferrovia Milano-Mortara 
sta seguendo l’attivazione della S9, inclu-

se le problematiche relative alla mitiga-
zione acustica. 
Per quanto riguarda la mobilità sostenibi-
le, è promotore e partecipa attivamente al 
progetto Vadoinbici con Legambiente e le 
associazioni cittadine coinvolte. Lavoran-
do insieme ai consiglieri della commissio-
ne urbanistica. 
Molteplici i progetti su cui si intende ope-
rare:
- diversificare le modalità di trasporto, pri-
vilegiando le forme di mobilità sostenibile, 
a causa del sovraffollamento delle vie di 
comunicazione
- valutare modalità alternative di trasporto 
pubblico
- proseguire il confronto sulla necessità di 
uniformare le tariffe all’interno della “città 
metropolitana”, così da incidere meno sui 
costi da sostenere
- chiedere più efficacia nella comunica-
zione degli orari e delle tratte dei mezzi 
pubblici.

il “Gruppo MoBilità e trasporti” al servizio dei CittadiNi
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CORSICO SOLIDALE

Il Consiglio comunale ha votato le modifiche a una 
convenzione che permetterà di ottenere risorse 
per le ristrutturazioni e l’abbattimento di barriere 
architettoniche

politiChe aBitative: uN patto 
CoN l’uNioNe FaMiliare

Consentire a sei locatari di diventare proprietari e avere ri-
sorse per eseguire interventi di manutenzione, eliminando 
alcune coperture in amianto e abbattendo barriere architet-
toniche: sono questi i due principali obiettivi della modifica 
alla convenzione per l’attuazione del Piano di lottizzazione 
della Cooperativa Unione Familiare, votata all’unanimità dal 
Consiglio comunale a metà luglio. 
“È il frutto di una collaborazione - sottolinea l’assessore 
all’Urbanistica Emilio Guastamacchia - tra l’Amministra-
zione comunale e un privato, come la cooperativa Unione 
Familiare, che svolge da più di cento anni anche un impor-
tante ruolo sociale, tanto che nel 1999 venne raggiunto un 
accordo che vedeva affiancati Comune e Cooperativa nel 
contribuire a dare una risposta al bisogno di alloggi in af-
fitto. Oggi però la situazione è cambiata: alcuni occupanti 
hanno chiesto di poter acquistare gli alloggi in cui vivono 
e la Cooperativa ha necessità di effettuare onerosi lavori di 
ristrutturazione su un edificio di sua proprietà”. 

La convenzione stipulata nel 1999 prevedeva: “L’operatore, 
al fine di contribuire a dare risposte alla domanda di alloggi 
in affitto, si impegna a mantenere in locazione n. 12 alloggi 
(…) e relativi boxes di pertinenza nei confronti di nuclei fa-
miliari formati da giovani coppie”. Appartamenti di circa 50 
mq, quindi composti da due locali più servizi. Sei di questi 
sono stati messi a disposizione del Comune, che li ha as-
segnati. Nell’aprile scorso, la cooperativa ha chiesto una 
modifica alla convenzione che le permetta di avere sei al-
loggi in proprietà e piena disponibilità fin da subito, lascian-
do inalterati i vincoli per gli altri affidati al Comune. Una 
richiesta motivata proprio dalla necessità di finanziare ed 
eseguire onerosi lavori per la messa in sicurezza e comple-
ta ristrutturazione con definitivo abbattimento delle barriere 
architettoniche esistenti (realizzando anche ascensori) degli 
immobili che evidenziano segni di degrado, a causa della 
vetustà, dove vivono in gran parte soci in età avanzata della 
stessa cooperativa

È quello che hanno fatto, nei mesi scor-
si, i gruppi Alpini e Marinai di Corsico, 
effettuando un intervento di pulizia sui 
monumenti dedicati ai loro corpi. Ad 
aprile, infatti, i Marinai hanno riverni-
ciato il monumento al parchetto di via 
Monti e sotto lo stesso hanno colloca-
to un cippo, dopo averlo spostato dal 
giardinetto, dal momento che non era 
valorizzato ma anzi veniva impropria-
mente usato da alcuni proprietari di 
cani. Il cippo inoltre è stato bordato da 
una fioriera, che i Marinai provvedono 
a tenere innaffiata ogni due giorni.
Mentre a giugno, gli Alpini hanno ripu-
lito dallo smog il “loro” monumento in 
piazza Grandi. “Abbiamo chiesto aiuto - 
racconta Giuseppe Brazzoli, capogrup-
po degli Alpini - al sig. Sanfelici della 
omonima ditta, che ci ha prestato con 
entusiasmo i macchinari necessari alla 

“adottiamo” 
       un monumento!

pulizia e ci ha anche aiuta-
to con la mano d’opera. Un 
ringraziamento anche alla 
famiglia Sassone, che ci ha 
messo a disposizione l’ac-
qua necessaria per utilizza-
te l’idro-pulitrice”. I prossi-
mi interventi riguarderanno, 
dopo l’estate, per gli Alpini 
la pulizia del monumento ai 
Caduti in piazza del Ponte 
e per i Marinai la sistema-
zione dei massi provenienti 
dal Monte Grappa, ormai 
anneriti, della lapide in piazza Aristide 
Carabelli, dedicata alla Medaglia d’oro, 
la cui scritta è ormai completamente 
illeggibile, e del monumento agli am-
miragli Campioni e Mascherpa, che dal 
1975 è stato posizionato nella scuola a 
loro dedicata. “Vorremmo sistemare e 
ridipingerlo - annuncia Angelo Vendra-
mel, presidente dell’ANMI - per tempo, 
prima che la scuola abbia inizio”. 
“Perché le associazioni del territorio - 
propone Giuseppe Brazzoli - non fan-

no come noi e adottano altri monumen-
ti o parchi, tenendoli puliti? Penso che 
i nostri ragazzi che frequentano questi 
spazi ce ne saranno riconoscenti”.
Un’ottima idea, in tempi di ristrettez-
ze economiche per l’Amministrazione 
comunale, già raccolta ad esempio dai 
genitori di bambini che frequentano le 
scuole corsichesi, i quali si organizza-
no per sbrigare piccoli lavoretti, ognuno 
contribuendo a seconda delle capacità 
e del tempo a disposizione.

priMa dopo
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A giugno, i componenti dei Consigli comunali dei ragazzi 
di Corsico e di Cesano Boscone sono stati accompagnati 
dai gruppi locali di Protezione civile sul Monte Grappa, 
in visita ai luoghi dove a inizio Novecento tanti giovani 
persero la vita nella Grande guerra. 
“Era duplice l’obiettivo - spiega il coordinatore dei CCR 
Pierpaolo Casarin - che ci siamo proposti con questa 
uscita: da un lato, sviluppare la sensibilità dei ragazzi sul-
le tematiche dell’Unità d’Italia, visitando uno dei luoghi 
simbolo dei combattimenti della Prima guerra mondiale, 
considerata da molti storici come la ‘Quarta guerra di Indi-
pendenza’. La visita a gallerie, trincee e postazioni è stata 

I giovani consiglieri hanno fatto visita al Monte 
Grappa, accompagnati dai volontari della 
Protezione civile e guidati dagli Alpini

il CCr Nei luoGhi 
della GraNde Guerra

preceduta da una breve introduzione degli esperti locali 
dell’Associazione nazionale alpini, con i quali collaboria-
mo al recupero dei manufatti utilizzati dai soldati durante 
la Grande guerra. Dall’altro lato, abbiamo voluto offrire 
un’esperienza di vita in un campo di Protezione civile, nel 
quale il coordinamento tra le varie figure e il rispetto verso 

gli altri è indispensabile per la vita comune in un campo; 
in questa maniera si è cercato di accrescere la sensibilità 
dei ragazzi verso il mondo del volontariato. I giovani con-
siglieri, infatti, hanno potuto notare come tutte le figure 
(coordinatori, capi squadra, cuochi) partecipano in ugual 
misura e soprattutto con la stessa dignità alla buona riusci-
ta di un campo”. 

sei uno studente? 
viaggi in atm a 309,5 euro
Gli studenti fino ai 26 anni e con un reddito personale massimo 
di 7.790,28 euro possono acquistare a 309,5 euro l’abbonamen-
to annuale di area piccola dell’ATM e usufruire del risparmio reso 
possibile dalla convezione stipulata dall’Amministrazione comu-
nale con l’azienda milanese. Basterà recarsi al Punto Comune, in 
via Monti 22, nei primi 9 giorni di ogni mese e compilare il mo-
dulo; nei giorni successivi, ATM invierà una e-mail con un link, 
seguendo il quale si pagherà on line con la carta di credito. Per 
l’abbonamento con decorrenza 1 settembre, la scadenza è il 10 
agosto. Per ulteriori informazioni: Punto Comune, via Monti 22, 
tel. 02.4480.440, e-mail puntocomune@comune.corsico.mi.it, 
aperto lunedì, mercoledì e venerdì dalle ore 8 alle 14, martedì e 
giovedì dalle 8 alle 17, sabato dalle 8.15 alle 11.15.

La biblioteca centrale di via Buonarroti 8 (tel. 
02.44.80.677, e-mail bibliotecacentrale@comune.
corsico.mi.it) resterà aperta ad agosto dall’1 al 12 
e dal 23 al 31 dal lunedì al venerdì dalle ore 9 alle 
12.30. A disposizione di chi rimane in città, libri, quo-
tidiani, riviste, dvd, cd musicali, Internet e sale studio. 

aGosto: BiBlioteCa 
                  aperta per Ferie!
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M.p.C. nuova associazione
Facciamo questa dichia-
razione nell’aula istitu-
zionale di Corsico, per-
ché riteniamo che sia di 
interesse politico e gene-
rale e altresì utile che il 

Consiglio comunale ne sia a conoscen-
za. Nell’animo e nel cuore di ognuno 
di noi ci sono valori irrinunciabili e da 
questa convinzione noi ci appelliamo 
a tutte le persone libere da ogni vizio 
ideologico e a quanti hanno a cuore le 
sorti e il bene della città, perché si uni-
scano a noi. Per un ritorno prepotente 
alla morale pubblica, la nostra associa-
zione vuole distinguersi dalle altre con 
un nuovo regolamento, forse unico nel 
suo genere: i soci devono essere cittadini 
di Corsico, non devono occupare ruoli 
politici di nessun genere (io non ne fac-
cio parte), non devono essere dipendenti 
del Comune di Corsico o facenti parte di 
altre associazioni. Tutto questo per non 
creare sospetti di nessun genere, che 
ultimamente stanno creando non pochi 
problemi nell’opinione pubblica corsi-
chese. Non abbiamo nessuna pretesa di 

i costi della politica
In tema di costi della po-
litica, il 28 giugno 2011 
il Consiglio regionale 
lombardo ha approvato 
all’unanimità la mozione 
presentata da IdV per ri-

durre i compensi dei consiglieri regionali 
ed eliminare completamente il vitalizio 
spettante a ogni consigliere e l’indennità 
di fine mandato (poi emendata, in fase 
di discussione, con l’impegno a elabo-
rare, entro la fine dell’anno, un progetto 
di legge per rivedere e ridurre compensi, 

Non un problema di bilancio, 
ma di patto di stabilità

L’Amministrazione comuna-
le di Corsico, nonostante il 
momento di difficoltà eco-
nomica del paese, è riuscita 
nel difficile compito di dimi-
nuire la spesa corrente, im-

posta anche dalla riduzione dei trasferimenti 
statali, mantenendo i servizi e ottenendo ol-
tre 1.000.000 di euro di risparmi conseguiti 
grazie a un eccellente lavoro certosino di 
razionalizzazioni; si evidenzia che nessuna 
nuova imposta è stata introdotta e non è stato 
aperto nessun mutuo. Il problema è il patto 
di stabilità: una legge che non consente ai 
Comuni di poter utilizzare gli avanzi di am-
ministrazione, utili soprattutto per operare le 
manutenzioni necessarie per la città. Siamo 
a fianco dell’Amministrazione nel contestare 
questa legge che strozza i Comuni virtuo-
si come il nostro e che, nel caso di Corsico, 
vieta di spendere un avanzo di amministra-
zione che negli anni è diventato di circa euro 
4.400.000: pensate quante cose potremmo 
fare (manutenzione di strade, marciapiedi, 
asili, scuole, strutture comunali, ecc.) se solo 
potessimo utilizzarne almeno una parte! Le 
strade percorribili al momento sono le aliena-
zioni di beni comunali, ove possibile, e un’at-
tenta programmazione e gestione, attraverso 
lo strumento del Piano di governo del territo-
rio di prossima adozione, dello sviluppo del 
nostro territorio, fatto salvo il rispetto del prin-
cipio consolidato del non consumo di suolo. 
Il nostro bilancio è come sempre in equilibrio 
e ancora una volta il patto di stabilità è stato 
rispettato e noi siamo dunque impegnati, as-
sieme a tutta la maggioranza, a sostenere la 
Sindaca e la Giunta nel difficile lavoro di ge-
stione e programmazione per gli anni a veni-
re. Cogliamo l’occasione per augurare a tutte 
e tutti buone vacanze.

Gruppo consiliare Partito Democratico
info@pdcorsico.it - www.pdcorsico.it

riforma federale comunale
Sul n. 4 del “Giornale 
di Corsico”, l’assessore 
al Bilancio elenca una 
serie di tagli alle spese 
parlando del vincolo di 
spesa, del patto di sta-

bilità e il verificare il federalismo mu-
nicipale parlandone in modo scettico 
come strumento risolutore di alcuni 
problemi amministrativi. Questa vuole 
essere una riflessione, aiutando anche 
l’assessore a capirci di più, sugli effetti 
della riforma in materia di federalismo 
comunale, fortemente voluta dalla coa-
lizione PdL-Lega in collaborazione con 
i sindaci dell’Associazione nazionale 
Comuni d’Italia (ANCI). Il federalismo 
municipale rappresenta un passaggio 
di importanza primaria, in quanto va a 
modificare la fiscalità dei Comuni. La 
volontà è quella di dare le giuste risorse 
all’ente locale per eccellenza, l’istitu-
zione che nei fatti rappresenta il punto 
di riferimento più importante nella vita 
quotidiana dei cittadini. Per dare qual-
che numero, stando ai dati pubblicati 
dal Sole 24 Ore, per la sola provincia di 
Milano il gettito derivato dalla sola com-
partecipazione sull’lva, calcolata sui dati 
del 2008, ammonterebbe a circa 201 
euro annui in più per abitante. Si tratta 

di una cifra quantificabile in più di 630 
milioni di euro aggiuntivi che andrebbe-
ro distribuiti in tutti i Comuni del milane-
se. Senza dimenticare che questo gettito 
rappresenta solo una parte di quelli che 
verranno realmente assegnati con l’entra-
ta a regime del federalismo municipale. 
Dopo questo provvedimento, che è stato 
adottato dopo aver accolto alcuni emen-
damenti proposti dai sindaci dell’ANCI, 
l’opposizione di centrosinistra, che in 
Parlamento ha votato contro per ragioni 
del tutto strumentali, dovrà farsi carico 
delle proprie responsabilità davanti a tutti 
i cittadini. Ed è bene ribadirlo: alle op-
posizioni non basterà certo sventolare la 
bandiera di un inesistente aumento delle 
tasse per non pagare le conseguenze di 
una scelta non coerente e irresponsabile. 
Il PdL, nonostante le mille difficoltà cau-
sate dall’ostruzionismo in Parlamento, 
sta finalmente riuscendo a correggere le 
storture di questo paese per dare quelle 
risposte che la gente si aspetta da ormai 
troppo tempo. Come sosteniamo da mol-
to, questa è l’unica strada percorribile per 
avere a disposizione le risorse che servi-
rebbero, senza dover tagliare sul sociale 
e per dare ai cittadini una buona qualità 
dei servizi da loro richiesti.

Gruppo consiliare Popolo della Libertà
pdl-corsico@tiscali.it

indennità di fine mandato e vitalizi). È 
stata ammessa la disuguaglianza che sta 
dietro l’attuale sistema dei vitalizi e delle 
indennità di fine mandato dei consiglie-
ri regionali. La nostra mozione è servita 
per trasformare l’argomento da rivendica-
zione di piazza a tema politico, con un 
impegno concreto sul tavolo; continue-
remo su questa strada e vigileremo affin-
ché si arrivi, il prima possibile, a portare 
in Aula un progetto di legge per livellare 
verso il basso i costi, consapevoli che è il 
momento giusto perché anche la gente al 
di fuori del Consiglio regionale continui 
a mobilitarsi per tenere alta l’attenzione. 
Il voto del 28 giugno è un primo, impor-
tante passo verso la riduzione dei costi 
della politica in Regione Lombardia. Non 
si tratta di demagogia, ma di accogliere 
le istanze dei cittadini, che chiedono un 
trattamento equo e zero privilegi per gli 
eletti; ci sono le premesse per avviare un 
confronto serio sulla riforma dei compen-
si e del vitalizio. Vigileremo affinché alle 
parole seguano i fatti.

Gruppo Consiliare IDV 
Idv.Corsico@alice
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rispetto
“La sovranità appartiene 
al popolo, che la eserci-
ta nelle forme e nei limiti 
della Costituzione”. Il re-
ferendum è uno dei modi 
previsti dalla Costituzione 

con cui le persone esprimono la loro vo-
lontà e partecipano alla vita politica del 
paese. Ma sempre più spesso molti mo-
strano di dimenticarsi di quell’importante 
inciso della nostra legge fondamentale. A 
pochi giorni dallo storico esito referenda-
rio che ha bocciato le norme che fanno 
dell’acqua un bene economico, c’è già 
chi pensa di eludere tale scelta con nuo-
ve norme o trucchi che garantiscano gli 
interessi di società private che non vo-
gliono rinunciare a lucrare sull’acqua. 
Questa logica non è accettabile, perché 
assolutamente non democratica. Ma è 
una logica che permea l’azione di troppe 
forze politiche che si rifanno a una ma-
lintesa idea di modernità. La stessa logica 
che porta i sindacati a firmare un accor-
do in cui lavoratrici e lavoratori vengono 
esclusi dal processo decisionale. La logi-
ca che seppellisce una valle e i suoi abi-
tanti sotto un’opera tanto costosa quanto 
inutile e dannosa, imposta con la forza. 
La logica che fa accantonare gli impegni 
presi con gli elettori e che porta all’arro-
ganza tipica dell’ottocentesco “padrone 
delle ferriere”, che decide e impone forte 
del suo potere. Il referendum va rispetta-
to! E non per finta, solo formalmente. Va 
rispettato nella sostanza. La Federazione 
della Sinistra fin dall’inizio ha voluto e 
difeso i referendum e ora esige che venga 

rispettato fino in fondo il risultato ottenu-
to, così come esigiamo che si rispettino 
le persone e la loro volontà espressa in 
forme democratiche. La democrazia è 
partecipazione! La democrazia è rispetto!

Gruppo consiliare 
Federazione della Sinistra

info@sinistracorsico.org
www.sinistracorsico.org

una ronda non fa primavera!
Nel numero precedente 
del Giornale di Corsico, 
avevamo descritto il viag-
gio tra l’insicurezza cor-
sichese e una delle tappe 
riguardava le prostitute di 

viale Italia! Ebbene, l’altro giorno leggo 
un invito che recitava così: “La Giunta 
comunale invita le cittadine e i cittadini 
a scendere in strada… per riappropriarci 
tutti insieme di queste vie (ossia via Cellini 
e viale Italia)”; letta così, potrebbe sem-
brare una frase di Bossi a Pontida, invece 
no! Con meraviglia mi sono reso conto 
che la nostra sindaca finalmente sdogana 
le ronde… però ricordiamo, cara sindaca, 
che una ronda non fa primavera! E pensa-
re che le famose ronde padane, costituite 
da semplici cittadini muniti di telefonino, 
come quelle dell’altra sera, nel 2008 era-
no state bollate dalla sinistra come “idea 
razzista” da chi sollevava il problema ri-
empiendosi la bocca con parole come 
“solidarietà” e “accoglienza”. E l’altra 
sera, la Giunta ha invitato i cittadini a 
scendere in strada, legittimando le ronde, 
per contrastare la prostituzione! Lodevo-
le iniziativa da farsi in tutte le zone della 
città! Effettivamente l’unica differenza tra 
le nostre e le ronde della sinistra è stata 
la presenza di ben due macchine della 
Polizia locale e di una pattuglia dei Cara-
binieri sempre presenti durante tutta la se-
rata. È bello vedere che l’Amministrazione 
comunale riceva gli input di un gruppo di 
opposizione e che riesca a trasformare in 
“fattore positivo” ciò che fino all’altro ieri 
contrastava. Chi non fosse potuto scende-
re ed essere presente durante quella serata 
potrebbe obiettare che quelle non sono 
state ronde! Invece no! Quelle sono e sa-
ranno ronde: infatti, prima di salutarci, più 
di una persona ha domandato ai presenti 
chi fosse voluto scendere a fare la ronda 
e nessuno, giustamente, l’ha corretto o lo 
ha ripreso! La mia, la nostra speranza è 
poter vedere più spesso le pattuglie (ne 
basterebbe una) della Polizia locale a sor-
vegliare la nostra città e non solo perché 
c’è la sindaca, ma perché ci siamo noi 
cittadini!

Amos Pennati
Capogruppo Lega Nord

leganord-corsico@hotmail.it

sicurezza
L’aumento di furti in abita-
zioni e altri reati contro il 
patrimonio sono attribuiti 
dalla maggioranza della 
gente a cittadini stranie-
ri clandestini e genera 

l’umana reazione di autodifesa. D’altro 
canto, questa reazione si scontra fragoro-
samente contro quel sentimento di soli-
darietà che scaturisce quando si vedono 
flussi di umanità che approdano sulle 
nostre coste. Assistiamo agli eccessi che 
portano nella prima ipotesi a un astio nei 
confronti dello straniero, in alcuni casi 
arrivando anche al libero sfogo di atti raz-
zisti. Nell’altra ipotesi si denota, invece, 
un comportamento assistenzialista verso 
costoro che è negativo per loro stessi. Noi 
crediamo che il delinquente sia delin-
quente, bianco o nero o giallo, italiano o 
no, e che per i fatti da lui commessi deve 
essere perseguito. Una realtà comunale 
deve evidentemente muoversi all’interno 
delle normative nazionali, ma quello che 
può fare occorre svolgerlo con determi-
nazione, tanto è che il rispetto dei ruoli è 
la base di partenza da cui non si può pre-
scindere. Per un’efficace azione, il Co-
mune ha l’obbligo di mettere in campo le 
risorse necessarie mirate al contenimento 
del malcostume, intervenendo con i suoi 
strumenti che devono essere disponibili 
nei momenti di utilità. Crediamo esista 
una responsabilità oggettiva quando non 
sono create le condizioni per svolgere i 
propri compiti, anche assumendosi la 
responsabilità di scelte impopolari per 
pochi, a tutto vantaggio della collettività. 
Un’importante iniziativa è data dal pro-
lungamento estivo del servizio di Polizia 
locale, anche se limitato nel tempo, ma 
siamo convinti che pretendere un mag-
giore impegno dalle risorse strutturali di-
sponibili sarebbe apprezzato dalla citta-
dinanza e anche dalle stesse OO.SS. che 
tutelano i diritti degli operatori. Sgombe-
rare saltuariamente i clandestini da zone 
dismesse o da altre aree del territorio sen-
za una continuità che egemonizzi l’inter-
vento, inserendolo in una pianificazione 

più ampia, indubbiamente avrà risonanza 
pubblica, ma avrà anche scarsa efficacia, 
nonostante i costi di esecuzione.

Gruppo consiliare
Insieme per Corsico

www.insiemepercorsico.it

manifesta appartenenza partitica o di co-
alizione politica, ma solo quella di dare 
un segnale di puro senso civico al citta-
dino. Rispettosi dei regolamenti comu-
nali vigenti, non abbiamo la pretesa di 
far parte di questo Consiglio comunale, 
in quanto riteniamo questa assise eletta 
dai cittadini come unica e sovrana. Alle 
istituzioni legittimate chiediamo di tute-
lare sempre e dovunque la sacralità della 
vita, la dignità insita in ogni persona e la 
centralità della famiglia di ogni corsiche-
se; a voi chiediamo di accogliere la no-
stra associazione come parte integrante 
della città di Corsico. È con piacere che 
portiamo a vostra conoscenza la deno-
minazione ufficiale della nuova associa-
zione: MOVIMENTO PER LA CITTÀ.

Giacomo Di Capua
Capogruppo Uniti per Corsico

giacomodicapua@yahoo.it
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